

En ese caso se trataba principalmente de síes e recursos que buvamos de sus nobres par las g supervencia.

(<https://www.cronica.com.mx/>)

En los campamentos que se establecieron, más de tres millones de personas esperaban que las cuotas dispuestas por la solidaridad de algunos países se aplicaran, mientras se hacían censos de las profesiones, habilidades y conocimientos de los refugiados para fundamentar sus peticiones en Alemania, Francia, Dinamarca o España.

(<https://www.facebook.com/LaCronicaDeHoy>)

En los medios, la reacción ante la crisis que surgió en México fue que estaba muy distante de aquellos países, como para que pudieran presentarse una situación semejante. Y en efecto, si se toman en cuenta el número de personas aún no lo es, aquí el asombro y la incertidumbre apenas se relacionan con algo así como un millón de migrantes que, por lo demás, no pretenden quedarse en México sino pasar hacia Estados Unidos.

(<https://www.instagram.com/lacronicadehoy/>)

Algo semejante sucedió con los refugiados en Turquía, querían pasar a algún país europeo, y para ordenar los flujos se les ubicó en campamentos mientras esperaban la resolución al país de acogida con el que se encontraban realizando trámites para ingresar. Allí hubo el compromiso de los países europeos de apoyar al tercer país seguro, no sólo monetariamente sino con varias organizaciones civiles que contribuyeron sobre todo a mitigar los problemas de salud y en dar la enseñanza adecuada a los niños, y allí se trata de diferentes lenguas. Y sobre todo, al ser considerados refugiados, desplazados por persecuciones y conflictos, contaron con el apoyo del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). Esto significaba personal calificado y recursos monetarios.

Aun antes del comienzo de las presiones del presidente de Estados Unidos al respecto, México se estaba convirtiendo ya en un tercer país seguro. Varios episodios surgieron cuando desde Estados Unidos comenzó a presionarse para que los migrantes expulsados fueran regresados, no a su país de origen, sino al último desde donde habían entrado; es decir, si el intento se hacía desde México es allí a donde debían ser regresados por las autoridades estadounidenses. El asunto ya se había debatido —aunque no lo suficiente— por lo que han sido las experiencias y discusiones en otros países.

México inicialmente rechazó que un africano o un cubano que intentara ingresar a Estados Unidos desde México fuese expulsado a nuestro país. A raíz de la amenaza del cobro escalonado de aranceles con el que el gobierno de Estados Unidos presionó a México, el chantaje fue que debía impedir la presión migratoria para no aplicarlos. De acuerdo con las reglas de la política internacional resultaba inadmisibles intercambiar un asunto económico por la causa humanitaria de los migrantes, si se sabe que hay involucradas familias enteras que incluyen menores, incluso bebés, y mujeres embarazadas.

El planteamiento inicial del gobierno de Andrés López Obrador fue establecer un plan de desarrollo de Centroamérica para crear mejores condiciones de vida, un poco como el Plan Marshall que se aplicó luego de la Segunda Guerra Mundial, solo que en ese caso Estados Unidos puso los recursos necesarios porque visualizó las dificultades que traería a la economía mundial la situación de deterioro de los países europeos. Detener a centroamericanos en sus países podía ser la salida al grave problema. Sin embargo, Estados Unidos debía considerar que esos países importan para su desarrollo. Sin embargo, era incompatible insistir en un plan semejante y mantener los espontáneos discursos de las puertas abiertas de México para quienes emprendieran el largo camino de atravesar sus miles de kilómetros hasta la frontera con Estados Unidos.

El incremento de la demanda se asoció también con las muestras de simpatía de los mexicanos que inicialmente corrieron a mostrar su solidaridad, apoyando con alimentos, ropa y cobijo a quienes se adelantaron en su utópico camino. Sin embargo, pronto se rebasaron las expectativas, si el mismo presidente se ha referido a acabar con la xenofobia y rechazo que están experimentando los migrantes, sometidos a bandas de traficantes de todo tipo.

Luego de las presiones del gobierno estadounidense con la amenaza de aplicar las cuotas arancelarias, México debió responder rápidamente y como el reo que espera que caiga la guillotina, debió aceptar lo que consideraba menos injusto para llegar a un acuerdo antes de perder la cabeza. El gobierno fue presionado, bajo el desacuerdo de muchos



(notas-

Alcalde de Mexicali impugna ampliación de mandato en Baja California

(notas-
alcalde_de_mexicali_impugn
1126004-2019)

14:31



(notas-

Destinarán 60 mdp para nuevo modelo de estaciones migratorias

(notas-
destinaran_60_mdp_para_nu
1126003-2019)

14:28

(<https://tc.tradetracker.net/?c=29973&m=1570642&a=327478&u=>)

LO MÁS LEÍDO

Mundo

Demócratas insinúan impeachment: "Hay evidencia sustancial" contra Trump
(notas-
democratas_insinuan_impea
1125941-2019)

Metrópoli

CRÓNICA

sectores de la sociedad a emplear la violencia armada. Guardia Nacional para impedir el cuerpo policia militar a (https://www.vea.com.mx/par construido de esa suerte.

(https://tc.tradetracker.net/?c=27700&m=1300312&a=327478&u=1125949-2019)

Parte de lo que está sucediendo pudo haberse limitado si desde la Dirección de Migración en Secretaría de Gobernación se hubieran tomado las medidas necesarias, con la experiencia y los ejemplos varios que ha tenido el mundo en los últimos tiempos. Ni siquiera fue considerada (https://www.facebook.com/LaCronicaDeHoy) (https://twitter.com/laCronicaDeHoy) (https://www.instagram.com/laCronicaDeHoy/) (https://www.youtube.com/channel/UC8e7J1Conacyt, el de la Frontera Norte, especializado en cuestiones migratorias. Lo que ejemplifica que en nuestro país no se aceptan las experiencias y conocimientos de los otros. Y, lo más grave, que no se calculen los costos y responsabilidades que se adquieren al tener que pensar en campamentos que alberguen a los refugiados satisfaciendo todas las necesidades de servicios de agua y electricidad, los sistemas de seguridad, salud y educación bien organizados.

Sorprende, eso sí, los nulos apoyos internacionales y aun dentro de Estados Unidos, para frenar las desmedidas políticas que el país más poderoso del mundo toma afectando a otros países. Ya no se trata de insistir desde la política si los acuerdos a los que llegó México con Estados Unidos fueron los más adecuados, sino cómo prepararnos para lo que viene con la trampa en la que caímos para convertir a México en tercer país seguro, a la medida de los intereses de dominio de Estados Unidos.



El hambre nos hace a todos iguales

- Facebook
- Twitter
- Correo
- WhatsApp
- Pinterest
- Telegram

Comentarios:

0 comentarios

Ordenar por Lo más reciente



Añade un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

Destacado:

Mundo

En Japón no hay delincuencia, pero las matanzas se suceden (notas-en_japon_no_hay_delincuen 1125956-2019)

Deportes

amazon.com.mx

Descubre lo mejor en moda y accesorios



Compra ya •

(https://tc.tradetracker.net/?c=27648&m=1419442&a=327478&u=)